

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Don Emilio Baeza Machuca, ilustre abogado y presidente de la Sociedad Excursionista Malagueña, cuyos socios llegaron a Córdoba anoche para admirar nuestras bellezas artísticas.

(Caricatura del notable dibujante malagueño A. Sepúlveda.)

Informaciones de anoche

Matices de la ciudad

LA TERTULIA

Todo café es el triclinio o saturnal—la palabra tiene su orgía—de una tertulia, y toda tertulia es el ermitorio del pensamiento intrascendente, su espolvoreo, sin persistencia ni eslabón, en ráfagas, sobre la infecunda y humeante tregua que sesgan los actos fundamentales del café: su vertedura en el cristal y su ingurgitación. En estos dos tiempos—danzas del negro líquido que un poeta apellidó néctar de los dioses, y es, a veces, «chicoria» de excelsos simples—obrase el difícil e incruento alumbramiento cerebral del hombre, poseído por la inspiración, sugerido por el oficio pausado del ser más discreto de la sociedad: el camarero. (He aquí cómo un humilísimo menestral puede influir en la vida más eficazmente que los titulados «guías».)

Este acceso de tertulia—en una patología moral el extravío de las radiaciones íntimas, que es el corrillo del café, sería estimado como los caracteres de un acceso—lo integran los consabidos elementos básicos del ochenta y cinco por ciento de sus análogas: un pensador, otro pensador, un sabio, otro sabio, un estadista, otro estadista, lo mejor no ya de la ciudad, sino de la nación, ¿de la nación?, es poco, más aún, de la tierra.

Dos veces al día se organiza. Yantar sin el aromado postre del café, es una novedad que aún no ha irrumpido en España para el bien de sus costumbres.

—¡Bah! Ese artista es un pobre diablo. No sabe pintar.

—¿Mengano? Pero hombre, cómo se atreve a escribir?

—Sí, Futano, se las da de elocuente y es percabo.

—¿Ese libro? No lo he leído, pero es pésimo.

Medita, divaga, resuelve, proyecta luz la tertulia. Con las entendederas de un cristal ahumado y con la erudición de un infolio desencuadernado, en supremas elevaciones, rutas de águilas, se produce la tertulia, emiten las ideas salvadoras los beneméritos hombres de la tierra.

Son los modernos enciclopedistas, los atiborrados de gérmenes culturales, verdaderas madrigueras de los coleópticos del pensamiento. (El padre Diderot está en uso del discurso con la venia de sus aplicados epígonos). Estudiaron... en la mesa del café, leyeron en la mesa del café, reflexionaron en la triplemente áulica mesa del café. Y claro son tres veces sabios, tres veces inteligentes, tres veces «super-hombres». Ante ellos no vale nada nadie ni sirve nadie nada.

Monopolizaron el sentido aéreo de las fulgentes concepciones. Poseen los grandes secretos, las poderosas fórmulas, los

heroismos, la verdad, la cabeza, todo lo motor o central en las palpitaciones del ciudadano.

—¡Qué médico! Recetarle horchata a un virulento...

La tertulia sigue desenredando los fuertes y encendidos hilos de su polifíco, proteico e inagotable saber...

A. Verdú Suárez.

De orden gubernativa

Todas las personas atacadas de viruela serán hospitalizadas

El gobernador civil ha dictado una orden en la que se dispone que, todas las personas atacadas de viruela, serán hospitalizadas inexcusablemente, en brevísimo plazo, pese a la oposición que a tal fin se observe por parte de los familiares de los enfermos.

En nuestra capital siguen repitiéndose casos diariamente de viruela y el gobernador continúa imponiendo duras sanciones a los infractores de las medidas preventivas sanitarias.

Todos los días se vacuna gratuitamente en el Hospital provincial de Agudos, Casa de Socorro, Gota de Leche, Cruz Roja, Inspección provincial de Sanidad (Gobierno civil), etc., donde deben acudir los que no hayan cumplido todavía con las órdenes dictadas a tal fin.

La Patrona de las escuelas del Ave-María

El día 12, festividad de Nuestra Señora del Pilar, Patrona de estas escuelas, se llevará a las diez de la mañana procesionalmente la imagen del Pilar que se venera en las mismas, a la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio, recorriendo el itinerario siguiente: Armas, San Francisco, Potro, Lucano, Cardenal González, Caldereros, Cabezas, Portillo, a la iglesia.

Asistirán los niños de las escuelas con sus profesores, los del Catecismo, con sus catequistas, los niños y niñas llevarán ramos de flores que arrojarán a los pies de la imagen al entrar en el templo.

Cerrarán la comitiva, como el año pasado, representaciones del Cuerpo de la guardia civil y de Correos, de cuyos cuerpos es también Patrona la Virgen del Pilar, y Junta directiva del Centro Católico.

A las once, misa rezada, terminada la cual pasarán al local de las escuelas, en donde se hará la distribución de premios a los alumnos del Ave María, correspondientes a los exámenes verificados al terminar el curso pasado.

Lo que dicen las autoridades

Hablando con el gobernador civil

Esta mañana recibió el gobernador civil, señor Cabello Lapidra, a los periodistas en su despacho oficial.

Nuestra primera autoridad manifestó que estaba muy satisfecho del comportamiento del pueblo cordobés, que anoche acudió espontáneamente a los andenes, exteriorizando con extraordinario júbilo su admiración hacia los heroicos defensores de Kudia Tahar.

El señor Cabello ha dictado las oportunas órdenes para que al paso del presidente del Directorio, general Primo de Rivera, se evite en lo posible la aglomeración de personas en determinado sitio, para lo cual se habilitarán dos puertas en la estación central, correspondiendo la primera a entrada de las autoridades y elemento oficial, y la otra destinada para paso del público.

El gobernador civil dijo a continuación que en la provincia no ocurría novedad, despidiéndose acto seguido de los representantes de la prensa local.

El origen de la palabra tranvía

Como es sabido, esta palabra, hoy ya española, es de origen inglés. Hizo 150 años este de 1925 que Jacobo Outram aconsejó al duque de Norfolk que emplease en sus minas de hulla de Sheffield carriles de metal en lugar de los carriles de madera, sobre los que hasta entonces se venía haciendo rodar las vagones de carbón.

Al nuevo sistema se le llamó «Outram's way», que en inglés quiere decir «la vía de Outram».

Luego, por abreviar, se dijo «tranway», y al pasar a nuestra lengua tranvía.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías

Funciona a mano y con motor

Se instala desde la superficie

No pierde una sola gota de agua

Para todos los caudales y alturas

No necesita engrase

Eleva aguas sucias y arenosas

Se acorta y alarga fácilmente

Se adapta a todos los sistemas

Puede verse funcionar

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística
 Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

CARTA ABIERTA

La emigración a la Argentina

Señor director de LA VOZ.

Muy señor mío: Con verdadero horror leo estos días en la prensa local el éxodo incesante de familias andaluzas emigrando a la Argentina; por caridad cristiana, por bien de esas pobres gentes engañadas y hasta por patriotismo, es un deber en todos evitar en cuanto puedan ese crimen. Movido de estos sentimientos y para cumplir por mi parte con el deber, pienso decir en público la verdad escueta, descarnada, de lo que es y significa esa emigración; mientras realice este deseo, ruego a todos mis compatriotas que desistan de su loco empeño.

Por de pronto yo les aseguro, por propia experiencia, que allí en aquella ingrata tierra el único porvenir que les aguarda es el hambre, la miseria, las enfermedades y la decrepitud, y en el caso más favorable la vuelta su patria envejecido, agotado y a veces inútil.

Todos esos ofrecimientos de tierras y espléndidos jornales son embusteras promesas para reclutar esclavos que luego allí lloran eternamente su desventura.

Si usted, señor director, me hace el honor de publicar esta carta en el diario de su digno cargo, me hará un señalado favor y un inmenso beneficio seguramente a esas pobres gentes, conteniendo quizás la sangría emigratoria.

Yo he estado en la Argentina, volví hace un año, fui con más elementos que puedan llevar esos desgraciados; estudié y vi todo, todo lo que en aquel país es materia explotable y lo que digo es producto de experiencia propia directa.

Agradecido por anticipado por la publicación de ésta, que también envío a los demás periódicos locales, sabe puede mandar a su servidor q. e. s. m.,

Manuel Mancebo.

EN FUENTE TOJAR

Los individuos en riña resultan lesionados

La guardia civil del puesto de Fuente Tojar comunica la detención de los vecinos de Castil de Campos y Alcaudete (Jaén), respectivamente, Antonio Cabello Jiménez, de 70 años, y Pablo González Vallejo, de 55.

Ambos individuos que entre sí tenían antiguos resentimientos personales, discutieron acaloradamente y terminaron por golpearse de lo lindo.

Cabello resultó con varias contusiones en la cabeza y González con una herida por arma de fuego.

Los rivales fueron trasladados al hospital de Priego, donde recibieron asistencia facultativa.

Del hecho tiene conocimiento la autoridad judicial correspondiente.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín, 8 y Deanes, 29 y 31.

De la provincia

Una riña

La guardia civil de Villaviciosa ha detenido a los vecinos de aquella localidad Juan Muñoz Huertas y Antonio López Morano, que en riña sostenida en completo estado de embriaguez, produjeron enorme escándalo en una de las calles de la población.

López Morato resultó con una herida leve en la ceja derecha, que le produjo su contrincante cuando aquél intentó agredirle con una escopeta que, la benemérita, en el momento de la detención le intervino.

Ambos individuos ingresaron en la cárcel a disposición del juez municipal.

Hurto de bellotas

Una pareja de la guardia civil del puesto de Pedroche, que prestaba servicio de correrías, sorprendió en las proximidades de la «Huerta Valera» a los jóvenes Juan Escrivano Román, de 14 años, y Antonio Cobos Castillo, de 12, los cuales conducían seis celemines de bellotas, que confesaron habían hurtado en una finca propiedad del vecino de Dos Torres don Joaquín Gallardo Velarde.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del gobernador civil de la provincia.

Semovientes que desaparecen

En la casa cuartel de la guardia civil de Fuente Palmera se presentaron los vecinos de la aldea de Silillos, de aquel término, Antonio Castillo Gómez, José Sánchez Navarro y Pedro Aguilera Cartel, denunciando ante la benemérita que de los ruedos de la expresada aldea le habían desaparecido a cada uno de los denunciantes una caballería de su propiedad.

La guardia civil realiza activas pesquisas para averiguar el paradero de los semovientes.

CASA MONTILLA

Calzados

La mejor surtida y que más novedades presenta. Especialidad en artículos contruidos en la casa. Visiten nuestra exposición.

Victoriano Rivera, 1, Central y Claudio Marcelo, 19

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4.50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ
Victoriano Rivera, 1 (antes Plata), —CÓRDOBA

Accidentes desgraciados

Esta mañana fueron tres las personas asistidas en la Casa de Socorro de lesiones a consecuencia de caídas casuales:

La niña de once años de edad Magdalena Ortiz Salazar, domiciliada en la calle de San Basilio número 47, presentaba una contusión en la región frontal, calificada de leve salvo complicaciones, que se produjo al caerse al suelo en la calle Judería.

La anciana de 80 años Soledad Aguilera de la Coba, con domicilio en la calle Frailes número 62, fué asistida de una herida contusa en la región frontal y erosiones en la cara, calificadas de leves también salvo complicaciones.

Y por último, Rafael Polo Cortina, de ocho años, domiciliado en la calle Gutiérrez de los Ríos, 26, presentaba una contusión en la rodilla izquierda que se produjo al caerse en la vía pública.

Todos fueron curados detenidamente por los profesores de guardia del referido centro benéfico y después pasaron a sus respectivos domicilios.

De estos sucesos tiene conocimiento la autoridad judicial competente.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Francisco de Asís Carmona Repiso, Rafaela Valenzuela Vilchez, Francisco Soto Sampedro y Dolores Luque Navarro.

Izquierda.—Julio Aumente Baena y Pilar Aranda Garrido.

Matrimonios

Derecha.—Antonio Ornero Rubio con Paula Morales Carrillo.

Defunciones

Derecha.—Sebastián Gómez Serrano, de ocho años; Rafael Palma Padillo, de seis años; Manuel Rodríguez Jiménez, de 25 años; Manuel Núñez Pérez, de tres años; Manuel Díaz Jurado, de dos años, y Concepción Casano Roldán, de un año.

Izquierda.—Ildefonso Castro Cormenzuela, de 64 años, y Virtudes Alara Ruano, de 18 años.

El selecto anisado

Crema de Guindas

es dulce y aromático, se destila en la Anisadora Moderna, fábrica de aguardientes de Antonio Porras Barrero

Avenida de Cervantes, 30.

Sucesos y denuncias**Denunciada por malos tratos**

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado una denuncia contra la vecina de la casa número 20 de la Avenida de Canalejas, María Gracia Roldán Crespo, que maltrató duramente a la niña Magdalena Ortiz Salazar, produciéndole contusiones leves.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

¡No hay que precipitarse, amigo!

Angel Bonrostro Alcaide, domiciliado en la calle Juan Rufo, número 12, compró unos zapatos en «La Ciudad del Betis». Al día siguiente de verificada la compra, no le gustaron. Y hoy se presentó en el establecimiento exigiendo el cambio.

El dueño no aceptó y por este motivo lo ha denunciado Angel en la Comisaría de Vigilancia.

Allanan una morada y muerden a una vecina

En la Comisaría se ha presentado una denuncia contra Antonia Gutiérrez Chacón y sus hijos Antonio y Rafael Fuentes Gutiérrez, domiciliados en la calle Siete Revueltas, número 7, que entraron en la habitación de sus vecinos José Fimia Espino y Filomena Moyano, maltratándoles duramente.

Filomena resultó con contusiones erosivas en ambas manos, por mordedura, calificadas de pronóstico reservado en la Casa de Socorro, donde fué asistida.

El juzgado correspondiente tiene conocimiento del hecho.

Hurto de dinero

Al juzgado de instrucción se ha enviado la denuncia presentada por Francisco Jaén Carbonell, de haberle sido sustraídas 50 pesetas de un cajón del mostrador del establecimiento de bebidas de su propiedad, situado en la casa número 2 de la calle de Menéndez y Pelayo.

NOTICIAS LOCALES**Regreso**

Nuestro distinguido amigo don Alfonso Porras Rubio, abogado y rico propietario, que ha pasado la temporada de verano en su casa de Bilbao, en unión de su apreciable familia, ha regresado a esta capital.

Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo, son: Don Angel Avilés Marín, Claudio Marcelo, 8; don Enrique Villegas Montesinos, Almagra, 30; don Manuel Villegas Laguna, Gondomar, 8, y don Antonio Estrada Morales, Cónida de Cárdenas, 21.

Cultos para el lunes

En las Esclavas de la Plaza de San Juan, comienza la novena al Corazón de Jesús a las cinco y media de la tarde del día 12. Predicará el P. Mariano Ayala, S. J.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

“BOLETIN OFICIAL”

Gobierno civil.—Se reclama de los alcaldes de Castro del Río y Espejo, donde radican las obras de reparación de la carretera de Castro del Río a Montilla las certificaciones que previene el pliego de condiciones generales para la contratación de obras públicas.

Sección de Pósitos.—Se declara incursos en apremio de primer grado a los individuos que se citan, deudores al Pósito de Villanueva del Duque.

Jefatura de Minas.—Se hace público que por don Enrique Alexandre y Gracián, vecino de Málaga, se han solicitado treinta pertenencias de la mina denominada «Pepín», de mineral antimonio, sita en el término de Espiel y paraje llamado «El Parral».



*Para
corregir
las indigestiones*

Estreñimiento, funcionamiento irregular, indigestiones, pérdida de apetito, palpitaciones, acidez de estómago, acedías, flatulencias o pesadez después de las comidas, son signos de digestiones anormales.

Una cucharadita de

“SAL DE FRUTA” **ENO** (“FRUIT SALT”)
MARCAS REGISTRAS

tonifica por completo el organismo
y le alivia en forma natural.

LAXANTE
PURIFICADORA REFRESCANTE



EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Lotería Nacional

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han resultado premiados los números siguientes:

Con 2.000.000: **35.194**, Madrid.

Con 1.000.000: **38.780**, San Sebastián.

Con 500.000: **12.458**, Barcelona.

Con 250.000: **33.644**, Murcia.

Con 100.000: **22.518**, Valencia.

Con 10.000: 33.269, San Sebastián; 16.784, Almería; 14.874, Madrid; 44.613, Málaga; 32.416, Albacete; 14.077, Madrid; 30.622, Madrid; 31.887, Granada; 33.056, Madrid; 39.452, Madrid; 32.880, Madrid; 34.354, Barcelona; 42.710, Lucena; 13.773, Santander; 49.866, Madrid; 8.048, Gijón; 44.779, Bilbao; 7.473, Santo Domingo de la Calzada; 4.745, Sevilla; 27.123, Madrid.

Premiados con 1.250 pesetas

Unidad, decena y centena

009	011	025	027	042	076	086	099
127	149	154	175	187	193	234	252
278	285	331	341	348	354	381	441
453	504	526	552	556	575	606	607
637	640	671	686	703	718	763	766
865	877	883	895	905	935	947	989
998							

Mil

014	032	056	055	088	119	122	159
197	257	339	346	359	422	425	446
483	486	489	520	561	627	689	735
737	771	791	799	832	838	886	900
928							

Dos mil

040	065	071	083	101	123	136	145
176	249	276	318	337	365	400	408
429	433	443	452	523	526	575	640
637	700	714	719	746	749	770	856
867	868	906	925	943	945	956	995
993							

Tres mil

015	018	022	024	038	039	062	073
085	093	101	155	159	160	165	200
212	233	235	269	290	313	339	342
346	349	370	409	443	527	529	547
559	572	580	587	589	638	643	663
719	723	766	769	774	807	865	898
906	946						

Cuatro mil

039	077	091	099	127	176	177	228
241	247	248	250	271	274	276	287
305	340	349	362	391	401	417	444
495	540	543	567	598	613	644	667
686	688	690	705	735	779	826	844
865	870	871	891	896	911	913	945
978	997						

Cinco mil

066	068	109	152	153	196	214	305
308	396	404	502	527	532	623	646
662	688	731	734	736	738	747	749
753	830	832	833	836	914	936	

Seis mil

014	033	086	090	098	100	112	113
173	175	191	238	250	287	291	292
300	302	356	457	463	508	571	573
578	580	624	651	680	750	783	794
806	825	828	834	848	856	867	881
916	955	993	994				

Siete mil

001	029	047	057	078	100	102	131
195	207	222	232	277	290	323	330
351	417	422	439	444	531	566	622
644	689	718	732	746	758	766	780
858	870	909					

Ocho mil

014	023	053	064	077	144	147	151
162	176	200	203	209	222	229	239
471	478	480	500	511	580	584	616
628	629	657	681	702	754	759	846
910	954	955	992	999			

Nueve mil

006	036	069	140	164	183	189	264
267	367	377	394	405	414	456	468
489	534	545	553	556	585	593	599
610	623	625	648	713	777	804	842
845	870	897	906	939	949	993	

Diez mil

080	084	087	127	160	188	235	239
250	287	292	301	339	360	421	442
444	509	524	529	537	601	614	656
694	813	872	875	902	926	928	931
937	944	978					

Once mil

008	042	044	091	111	123	124	166
212	320	230	339	346	397	454	475
507	533	546	573	576	588	600	613
692	696	708	778	793	811	826	888
901	913	958					

Doce mil

087	090	109	160	198	223	232	258
444	456	457	480	494	514	539	549
555	559	591	602	614	763	778	779
830	834	842	860	862	863	880	935
959							

Trece mil

027	038	062	076	097	098	100	113
149	174	207	263	275	426	437	503
565	597	712	804	813	855	878	887
888	928	942	964	987			

Catorce mil

003	009	082	087	104	132	136	151
184	295	313	340	421	430	433	473
479	554	565	585	626	670	701	737
739	760	771	798	809	813	826	832
860	792	900	909	910	926	972	

Quince mil

071	075	080	098	145	164	168	200
231	232	244	281	306	314	334	339
394	416	425	430	484	529	582	610
613	643	703	720	751	760	763	771
832	843	847	920	988	999		

Dieciséis mil

036	070	080	105	169	202	251	273
290	309	310	311	319	401	403	431
488	546	576	590	612	622	639	684
688	742	749	751	764	779	818	832
856	873	932	934	956	965	981	

Diecisiete mil

103	163	181	233	261	320	374	402
413	433	445	450	471	473	517	519
540	547	572	573	593	737	740	764
850	874	940	945	959			

Dieciocho mil

004	005	040	070	091	186	224	227
245	280	287	288	323	239	344	347
358	379	471	520	539	622	637	716
774	826	834	845	857	889	918	964
971							

Diecinueve mil

004	034	041	112	131	228	248	257
263	277	293	327	338	363	405	449
469	521	545	565	580	587	655	656
684	702	716	755	829	847	850	890
908	937	945					

Veinte mil

033	091	129	220	293	309	403	415
426	444	454	462	513	516	521	547
598	639	709	712	745	772	793	859
885	896	970	971				

Veintiún mil

005	048	098	116	146	159	168	180
219	242	249	258	286	309	316	442
499	557	565	594	602	641	697	726
740	741	751	787	788	809	332	906
948	981	987					

Veintidós mil

016	011	101	123	133	171	210	340
343	344	463	366	381	407	450	469
520	523	554	556	559	588	775	792
798	828	840	919	925	973	985	

Veintitrés mil

025	060	076	117	126	131	135	165
210	234	257	262	283	299	300	322
355	361	364	400	433	443	446	472
548	549	577	597	616	666	695	714
755	773	860	869	911	932	933	

Veinticuatro mil

016	041	088	090	156	224	250	257
259	329	337	340	358	403	447	469
470	474	478	526	546	618	652	697
721	767	783	796	853	854	883	910
917	925	942	947				

Veinticinco mil

011	115	136	140	156	193	240	329
333	359	419	448	452	454	455	460
467	599	639	646	680	683	700	721
631	753	775	788	829	912	942	943
993							

Veintiseis mil

011	055	092	125	132	153	208	237
242	244	253	276	355	370	461	538
540	557	577	598	618	641	704	745
755	759	807	821	826	839	920	

Veintisiete mil

018	028	050	058	086	130	170	196
212	301	216	327	334	362	389	478
494	500	512	550	575	576	607	621
718	738	753	762	832	857	926	941
964	979						

Treinta y un mil

009	022	090	093	104	105	172	205
234	279	314	344	355	392	453	494
550	638	640	644	645	656	665	668
675	707	748	755	784	788	823	828
833	870	887	901	919	945	950	966
979	988						

Treinta y dos mil

020	088	090	161	171	179	228	258
270	272	296	316	340	342	352	361
385	428	448	534	537	557	570	571
609	639	680	687	689	693	694	713
722	774	790	820	841	873	963	971

Treinta y tres mil

020	040	070	256	278	291	315	317
332	367	395	425	521	525	548	549
581	642	657	668	685	746	781	810
824	847	857	926	961	998		

Treinta y cuatro mil

030	050	052	138	139	229	236	256
272	305	313	354	365	433	503	507
533	557	582	606	614	627	634	650
653	693	695	732	748	749	792	809
852	855	878	880	923	939	059	960

Treinta y cinco mil

006	007	008	016	029	048	055	078
080	084	110	133	139	207	218	233
281	287	305	320	336	337	355	359
367	412	440	460	527	571	592	609
618	652	679	738	765	772	777	785
796	832	862	865	893	903	935	936
940	949	981	983	987	988	997	

Treinta y seis mil

037	064	069	071	088	097	100	111
119	124	133	148	170	187	209	222
332	333	360	368	372	374	415	419
449	467	537	544	549	562	587	645
664	636	760	842	855	876	896	932
958							

Treinta y siete mil

123	124	131	134	140	174	207	221
247	252	314	326	350	351	385	391
415	426	451	453	467	483	498	500
518	528	537	540	571	591	598	616
619	641	750	751	754	770	828	829
849	860	879	914	925	960	978	

Treinta y ocho mil

000	014	041	067	071	074	151	202
212	240	245	275	284	289	290	352
395	397	421	453	491	507	524	531
543	551	578	597	613	616	655	670
674	679	698	709	721	785	851	857
863	879	894	900	939	997	998	999

Treinta y nueve mil

017	036	055	097	133	179	204	286
308	334	344	448	351	352	357	413
421	457	460	512	517	518	615	648
674	703	715	724	732	779	790	889
909	995						

Cuarenta mil

006	008	027	057	081	090	107	117
188	195	197	199	216	219	307	348
364	391	435	461	463	513	527	540
548	578	585	597	614	626	639	611
647	653	656	662	713	716	750	756
767	835	858	868	876	886	889	900
944							

Cuarenta y un mil

000	002	006	017	026	027	032	041
068	079	097	102	105	129	171	183
201	231	242	253	254	263	314	340
373	401	457	465	473	479	484	491
517	523	528	546	558	570	573	580
584	651	662	667	684	695	697	699
702	711	717	733	766	812	815	826
864	911	914	935	949	980		

Cuarenta y dos mil

010	059	107	137	177	183	217	224
225	226	532	240	312	322	346	348
350	351	369	375	397	442	449	456
474	479	503	523	548	553	580	613
620	643	648	658	708	717	719	750
801	810	826	845	859	862	875	886
889	903	909	925	954	976	987	

Cuarenta y tres mil

001	027	056	075	082	109	115	138
143	153	240	242	243	300	309	313
357	380	415	427	469	487	537	541
553	593	613	614	618	647	658	683
697	712	743	746	748	784	810	812
848	863	910	811	921	924	941	945
969	978	989					

Cuarenta y cuatro mil

007	026	046	069	073	107	167	212
219	220	265	261	284	290	300	331
339	346	347	358	361	374	409	413
417	421	432	443	479	491	492	562
644	649	656	718	770	797	800	801
810	875	938	942	986			

Cuarenta y cinco mil

002	009	044	063	084	091	102	112
112	139	148	171	206	213	221	234
280	283	294	337	338	343	349	358
360	390	408	409	414	428	506	508
522	524	530	582	615	645	650	656
664	693	708	715	717	722	739	750
781	813	845	846	878	886	909	914
917	941	944	990				

Cuarenta y seis mil

015	024	060	066	069	107	152	156
211	218	232	237	238	257	262	294
301	320	328	332	340	464	499	545
555	591	628	641	659	681	762	782
793	801	805	909	935	941	948	976
972	987						

Cuarenta y siete mil

006	010	029	107	156	157	172	181
182	192	246	259	275	276	281	296
301	319	321	322	331	347	360	381
408	422	434	443	478	508	521	528
545	557	674	588	599	618	619	663
683	685	689	693	700	721	735	741
750	751	777	800	829	837	847	855
864	916	960					

Cuarenta y ocho mil

007	019	069	106	119	132	142	111
159	201	208	318	219	230	236	239
243	256	306	324	371	339	410	417
427	436	446	506	569	604	617	621
663	682	704	714	748	751	758	806
821	846	869	897	929	944	946	948
951	954	956	964	982	999		

Cuarenta y nueve mil

021	028	047	060	108	110	123	136
169	174	195	214	280	288	303	317
456	476	482	527	544	533	538	551
599	648	655	668	630	717	729	736
744	745	777	789	822	837	839	841
856	867	868	912	951	977	989	991

Las comunicaciones con América

Para pasado mañana, día de la Raza, está señalada la inauguración por S. M. el Rey Don Alfonso XIII, del servicio cablegráfico directo entre Málaga y Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

El nuevo cable instalado por la Compañía Italiana Telegrafici Soltomarin, constituirá la única vía directa y sin retransmisiones entre España y Ultramar, siendo un nuevo nexo de unión entre las florecientes Repúblicas y el viejo solar.

Los contratos que unen a esta Compañía con las Western Unión, Western Telegraph y Comercial garantizan la perfecta unión entre el cable de Málaga y las redes telegráficas americanas.

Las líneas telegráficas del interior de España, quedarán afectas a la Estación Málaga, para que desde cualquier pueblo pueda comunicarse con América mediante un servicio rápido y seguro, bastando con que se haga la indicación de «Vía Italcable» en los despachos.

Esta indicación es gratuita.

Todo español que sienta amor e interés por las Repúblicas americanas, donde viven y trabajan tantos hermanos de raza, se sentirá orgulloso ante este importantísimo acontecimiento que asegurará desde el próximo lunes, la comunicación telegráfica a través de los mares.

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . . . 114 pesetas
POR PEQUEÑAS PARTIDAS
Tonelada en almacén . . . 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 „

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.-Córdoba

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

Información telefónica

El batallón del Infante en Madrid.-Primo de Rivera en Algeciras

Jamás se recuerda recibimiento más grandioso que el tributado al batallón del Infante.- Los soldados han desfilado por las calles entre lluvia de flores y delirantes ovaciones.- El Rey pronuncia una brillante arenga.- Los aviadores sevillanos arrojan proclamas patrióticas.- A las nueve de la noche sale el batallón para Zaragoza.- Los legionarios darán guardia de honor en el Templo del Pilar al panteón en que yace el teniente coronel Valenzuela.- El general Primo de Rivera ha llegado a Algeciras desde donde irá a Ronda.

De Madrid

Madrid 10, de las 14 a las 19 t.

Extraordinario recibimiento al batallón del Infante.-Las fuerzas son objeto de constantes ovaciones en todo el trayecto

Hoy con motivo de la llegada de las tropas expedicionarias del batallón del Infante todos los edificios oficiales y muchos particulares aparecían engalanados, también los tranvías y muchos automóviles llevaban collardetes y banderines de los colores nacionales.

El día amaneció nublado y lluvioso, comenzando a descender un aguacero a las nueve de la mañana, aun cuando después mainó algo el tiempo.

Forman las tropas

Las fuerzas de la guarnición de Madrid formaron a las órdenes del gobernador militar señor López Pozas, desde la calle de Bailén al Paseo del Prado, con arreglo a la orden del día publicada el día anterior por la Capitanía general.

Poco antes de las diez llegó a la estación una compañía del regimiento de Wad-Ras con bandera y música, encargada de tributar los honores a las fuerzas expedicionarias.

El capitán general de Madrid había publicado una alocución dirigida a las tropas y al pueblo, exhortándoles a recibir a las fuerzas expedicionarias.

También todos los periódicos publicaban alocuciones con idéntico objeto.

En todos los trenes de la noche y de las primeras horas de la mañana llegaron infinidad de forasteros para asistir al homenaje que se le iba a tributar al batallón del Infante.

También esta mañana quedaron terminadas las instalaciones del alumbrado extraordinario que lucirán esta noche muchos edificios y plazas, entre ellas la de la Cibeles.

Antes de la llegada del tren era imposible dar un solo paso por ninguna calle por las que habían de circular las tropas.

Cerca de las diez llegaron a la estación los concejales del Ayuntamiento de Zaragoza señores Pedro y Alís, que acababan de descender de uno de los trenes que vienen de dicha capital.

En la plaza de la Cibeles era imposible dar un paso y en ella formaron los somatenes, frente al Banco los miembros de la Unión Patriótica y poco más allá los exploradores madrileños con sus banderas.

Los que esperaban a las tropas

A las diez en punto hizo su entrada en la estación el Ayuntamiento de Madrid bajo mazas, figurando en la comitiva el alcalde señor conde de Vallellano y la mayoría de los concejales; detrás iba la Diputación, también bajo mazas, el infante don Fernando con uniforme de la Escolta Real, en representación del Rey; el marqués de Magaz con los vocales del Directorio Gómez Jordana, Ruiz del Portal, Muslera, Vallespinosa y Hermosa; subsecretarios de todos los departamentos ministeriales; directores generales de Administración local, Abastos y Comunicaciones; capitán general de la región señor Ardanaz, gobernador civil señor Semprún, presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina general Orozco y el capitán general Weyler.

Generales de Intendencia, Artillería, Caballería, Ingenieros, Infantería y otros cuerpos; general Riquelme, coronel Millán Astray, capitán general de la Armada Carranza, almirante de la escuadra Yoly, embajador de Francia, señor Peretti de la Roca, con las cuatro entidades representativas de aquella nación y que habían sido convocadas por el embajador; personal diplomático de todas las legaciones y consulados, coronel del ejército italiano Marengo, comisión del Ayuntamiento de Zaragoza, mutilados de Africa, Cuerpo de Inválidos con sus jefes, niños inválidos de los Colegios de huérfanos de Madrid, arzobispo de Burgos, obispos de Madrid-Alcalá, Avila, Guadalajara y Patriarca de las Indias, comisión del cabildo catedral de la nobleza, de todos los Circulos de la corte, de los Centros docentes superiores, del Circulo del Ejército y Armada, de los distintos ministerios, etc., etc.

En un coche especial de la Compañía, tirado por una máquina, salió a las nueve y media el coronel del regimiento del Infante, la bandera, escuadra de gastadores y banda de música, que poco antes había llegado de Zaragoza con el objeto de incorporarse al batallón en la estación de Aranjuez.

La llegada de las fuerzas expedicionarias

A las diez y media, o sea con treinta minutos de retraso, llegó el tren especial nú-

mero 1.124 conduciendo a las fuerzas expedicionarias del batallón del Infante y demás representaciones de los cuerpos de Africa que le acompañan.

Un toque de atención general resonó en los andenes al detenerse el convoy y las bandas de música interpretaron la Marcha Real, que escucharon todos los asistentes descubiertos.

Seguidamente descendió del vagón el coronel del regimiento del Infante y después de tocar llamada el corneta de órdenes, las fuerzas formaron en el andén central de la estación del Mediodía.

El marqués de Magaz con el infante don Fernando, se adelantaron hacia la bandera del regimiento saludándola y después estrecharon la mano del coronel y comandante del batallón expedicionario señor González Salón.

Seguidamente los jefes de las fuerzas, el marqués de Magaz y el infante don Fernando revistaron a la compañía de Wad-Ras encargada de tributar honores, la que desfiló después en columna de honor.

Los niños de las escuelas, en número de veinte mil, llevando banderitas en las manos, saludaron a los soldados con vitores, arrojando flores a su paso.

Se organiza la comitiva

Era imposible dar un paso por la explanada de Atocha a la llegada del tren.

El público allí estacionado era extraordinario, y a viva fuerza la guardia de Seguridad pudo abrir paso para que se organizase la comitiva.

Delante marchaba un automóvil de la casa Real conduciendo a un sargento y un suboficial lesionados pertenecientes al batallón del Infante y que se encuentran convalecientes de las heridas sufridas durante el asedio de Kudia Tabar.

Detrás iban las representaciones de las fuerzas expedicionarias de Africa, al mando de sus jefes; eran estas fuerzas de Intendencia, sanidad, artillería, caballería, ingenieros, regulares, mias, tabores, mejías, harcas amigas, tercio y otras. Detrás seguía el batallón del Infante al mando de su comandante señor González Salón.

A paso militar se encaminaron las fuerzas por el paseo del Prado, plaza de la Cibeles a la calle de Alcalá para desfilan por la Puerta del Sol, calle del Arenal, plaza de Oriente y calle de Bailén.

Dos aeroplanos de la escuela volando a escasa altura arrojaron proclamas patrióti-

cas, y cinco aviones militares evolucionaron sobre las tropas en todo el trayecto, arrojando flores y banderitas.

Desde los balcones del ministerio de la Gobernación cayó sobre los soldados una verdadera lluvia de flores, así como de todos los balcones de las calles del tránsito desde los que arrojaban además palomas con cintas de los colores nacionales.

El auto en que iban los dos heridos estaba materialmente enterrado en flores.

En la calle Mayor en que está situado el Gobierno militar, se arrojaron sobre los expedicionarios más de cuatro mil coronas de laurel.

El paso por la Plaza de Oriente

Al asomar la cabeza de la formación por la Plaza de Oriete, la multitud estacionada prorrumpió en vivas al ejército y al Rey.

El Monarca, vestido de uniforme de capitán general, se encontraba asomado al balcón principal de Palacio acompañándole la Reina Victoria, el príncipe de Asturias vistiendo uniforme de infantería, los infantes y personal palatino.

En otro balcón estaba el Directorio integrado por el marqués de Magaz y demás vocales, el prelado de Madrid-Alcalá, el de Burgos y el Patriarca de las Indias.

Las fuerzas se trasladaron al nuevo cuartel del Infante don Juan, en donde se alojarán.

El Monarca, una vez que hubo terminado el desfile, se trasladó al cuartel, revisitando a las fuerzas expedicionarias.

Todos los oficiales del batallón del Infante y jefes de las otras fuerzas se trasladaron a Palacio, en donde fueron invitados a almorzar por el Monarca.

El batallón del Infante saldrá para Zaragoza esta noche a las nueve en tren especial.

Otros detalles

Llamaron poderosamente la atención del público los moros de las barcas amigas, que llevaban el indumento moro típico y el fusil Maüser.

También desfilaron marcialmente las fuerzas Regulares y las de la Mejala, que llevaban el rojo turbante materialmente cubierto de flores.

Detrás de las fuerzas expedicionarias desfilaron todas las de Madrid que habían cubierto la carrera.

El desfile terminó después de la una de la tarde, sin que se registraran incidentes desagradables.

El Rey pronuncia una brillante arenga a las fuerzas expedicionarias

En la visita que en el cuartel del Infante don Juan hizo el Rey a las fuerzas expedicionarias pronuncia la siguiente brillante arenga:

«Soldados españoles, es para vuestro Rey la satisfacción más grande al recibir a un batallón tan bravo como el del Infante.

Saludo a las clases y soldados en representación del Ejército y la Marina.

Vosotros en todo momento no tenéis más que un ideal, España, y su Rey sabrá agradecer el sacrificio que estais dispuestos a realizar en cualquier momento y que solucionará el problema de Marruecos.

No tengo más que una pena, no haber estado allí con vosotros, porque mis obliga-

ciones me fuerzan a cubrir vuestra retirada, agradeciendo el sacrificio que habéis hecho.

No quiero retardar una hora vuestro bien ganado descanso y solo me resta dar las gracias y abrazar en vosotros a todos los soldados de Africa, cosa que haréis a vuestro regreso.

Y ahora, todos juntos, gritar conmigo: ¡Viva España!»

Los legionarios quieren dar guardia al cadáver del heroico teniente coronel Valenzuela

Los legionarios que han llegado con las fuerzas expedicionarias han solicitado permiso para marchar a Zaragoza y dar guardia durante una noche al panteón que guarda los restos del heroico teniente coronel Valenzuela, jefe que fué del Tercio, y que se encuentra sepultado en el templo del Pilar.

El Rey ha concedido la autorización y los legionarios marcharán esta noche a Zaragoza en unión de las fuerzas del Infante.

El texto de la proclama que arrojaron los aviadores de Sevilla

La proclama arrojada por los aviadores sevillanos dice así:

«Sevilla en estos momentos quiere recibir al batallón del Infante y las campanas de su Giralda y las flores de sus jardines maravillosos les saludan en este solemne día al llegar a Madrid.»

Parte oficial de Marruecos

En la Presidencia se ha facilitado el siguiente parte oficial que dirige el general Primo de Rivera desde Nador:

«A las seis de la tarde reembarco en el cañonero «Dato», después de haber recorrido durante diez horas, los campamentos a caballo, y en los que he podido observar los esfuerzos realizados por las tropas durante un mes.

El espíritu de las fuerzas es excelente y he saludado en las posiciones avanzadas al coronel jefe de la columna francesa, como homenaje al mariscal Petain.

Salgo para Algeciras, de donde marcharé Ronda y después a Madrid.»

Inauguración de un cable especial con América

El lunes, día 12, fiesta de la Raza, se verificará la inauguración del cable especial, construido por la casa Italcables, el cual irá subterráneo desde Málaga a la América del Sur.

De provincias

CADIZ

Primo de Rivera llega a Algeciras a bordo del cañonero «Dato»

Algeciras 10.—Llegó a ésta a bordo del cañonero «Dato» el presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera.

Sólo le esperaba en el muelle el comandante de Marina, que había divisado al cañonero a su entrada en el puerto. Las autoridades no fueron por no haber recibido aviso de la llegada del general.

Primo de Rivera marchó al Hotel Anglo-Ibérico, en donde se hospeda.

A la una de la tarde se celebró el banquete con que las autoridades obsequian al marqués de Estella.

El presidente marcha esta noche a Ronda, en donde asistirá a la entrega de la bandera de los Somatenes.

Un niño mordido por un perro

Esta mañana a las nueve aproximadamente, cuando transitaba por la calle Pompeyo el niño de 11 años de edad Rafael Cordobés Jiménez, fué mordido por un perro en la pierna izquierda.

Trasladado a la Casa de Socorro los médicos y el practicante de guardia, le apreciaron erosiones en el citado miembro, calificadas de pronóstico reservado.

Después de curado convenientemente, Rafael pasó a su domicilio, calle Alvar Rodríguez, número 1.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

Telas blancas

Siempre encontrará usted buenos surtidos buenas calidades y precios baratísimos, en el popular establecimiento de

Alfonso Tirado Ruiz

Alfonso XIII y Diego León

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Automóviles

:-:

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

Informaciones de hoy II

Comentario breve

De sol a sol

Una ligera lluvia, breve y fugaz, por la mañana, y una lluvia, mansa y suave, pero con cariz formal, a la hora del crepúsculo.

Y entre una y otra, la Lotería, en un sorteo extraordinario a beneficio de la Cruz Roja española, derramó sobre el territorio nacional una catarata de monedas argentinas.

Pero, ¡ay!, que el tintinear melodioso de las argenteas rodajitas que conocemos con el prosáico nombre de pesetas, no ha alegrado los oídos de los cordobeses.

Solo en Lucena, para que nuestra provincia tenga una prueba de que no se trataba de un sorteo fantástico, forjado en la morbosa imaginación de un aspirante a toro, uno de los premios de segunda categoría se ha dignado posarse.

De Madrid llegaron los ecos del grandioso recibimiento tributado a los soldados del batallón expedicionario del regimiento del Infante. Dicen los corresponsales que no se recuerda otro recibimiento igual.

Y no lo consideramos exagerado en hiperbólico, si hemos de juzgar por el homenaje que a los bizarros soldados se les rindió en Córdoba a su paso por nuestra Esión Central.

La Fiesta de la Raza

Resultado del concurso literario

El Jurado examinador y calificador de los trabajos presentados al concurso que con motivo de la Fiesta de la Raza, organizó el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, ha redactado la siguiente acta:

«En la ciudad de Córdoba y en el despacho oficial del Excmo señor gobernador civil de esta provincia, y siendo las veinte horas del día siete del corriente, reunidos bajo la presidencia de aquél, los que suscriben previamente designados para componer el Jurado calificador de los trabajos presentados al concurso abierto en esta capital por aquella autoridad en trece de septiembre último, bajo las condiciones publicadas en la prensa local en la misma fecha, proceden a manifestar lo siguiente:

Primero. Que los trabajos concursantes son quince, numerados por orden riguroso de presentación a saber:

- 1.º Lema: Los siete sonetos. Título: El poema inmortal.
- 2.º Lema: Dos pueblos. Título: Fraternidad.
- 3.º Lema: Conquistador. Título: Elogio de la Raza.
- 4.º Lema: El arpa del idioma. Título: Nexo espiritual.
- 5.º Lema: Quién supiera escribir. Título: España y América.
- 6.º Sin lema. Título: Lo que es mi raza.

7.º Lema: Loor a nuestra raza. Título: A la confraternidad Hispano-Americana.

8.º Lema: Fraternidad. Título: El mundo del porvenir.

9.º Lema: Viva nuestra Patria. Título: En la fiesta de la Raza.

10. Lema: Mater Hispania. Título: España y América.

11. Lema: Salutación.

12. Lema: Cid. Título: La emoción de la raza.

13. Lema: Guanahani. Título: Epístola a las Naciones Hispano-Americanas.

14. Lema: Besemos la frente de la madre. Título: La raza española.

15. Lema: Justicia y amor. Título: Cante a la fraternidad de España y América.

Segundo.—Que las composiciones número 6 sin lema y número 11 «Salutación», se declaran fuera de concurso por no cumplirse en ellas la condición segunda de este concurso, toda vez que aparecen firmadas por sus autores.

Los trece trabajos restantes que reúnen las condiciones exigidas han sido examinados por los infrascriptos con absoluta imparcialidad y teniendo en cuenta la idea más que la forma, sin descuidar por ello el ritmo, métrica, belleza de las imágenes, propiedad de la frase y cuantos elementos contribuyen a la expresión de la belleza por medio de la palabra y, según su leal opinión, proponen, como merecedores de la recompensa ofrecida, para el premio de quinientas pesetas la señalada con el número 1, que lleva por lema «Los siete sonetos» y por título «Poema inmortal», y para el accésit de cien pesetas la señalada con el número 2, cuyo lema es «Dos pueblos» y su título «Fraternidad».

Leídas que fueron las antedichas composiciones por el excelentísimo señor gobernador civil, tuvo a bien aprobar la propuesta y, en su virtud se procedió a la apertura de las plicas que contenían el nombre y dirección de los afortunados, resultando autor de la primera el escritor «Silvio Itálico», de Oviedo, cuyo nombre ruega se reserve, y de la segunda, don Gabriel Enciso y Núñez, de Madrid.

Y para que conste y a los efectos que procedan, formalizamos la presente acta en Córdoba a siete de Octubre de mil novecientos veinticinco.—Firmado y rubricado.—Luis Arnais, Benigno Iniguez, Rafael de Montis.»

Las dos composiciones premiadas se publicarán en un opúsculo que será repartido entre las escuelas y los centros públicos el mismo día 12 del actual en que se conmemora la Fiesta de la Raza.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

Visita a nuestra capital

Llegada de los excursionistas malagueños

Anoche en el expreso ascendente llegaron a nuestra capital los miembros de la Sociedad excursionista que en viaje de turismo vienen a visitar a nuestra capital.

Acudieron a los andenes a esperarles, el presidente de la Sociedad Cordobesa de Arqueología y Excursiones don Antonio Zarzá Murcia, el director de la Agencia de Turismo, don Rafael Sánchez Gómez, el catedrático de la Escuela Normal de Maestros don Antonio Gil Muñoz, el presidente de la Asociación de la Prensa Cordobesa don Eduardo Baro, don José Medardo y representantes de la prensa cordobesa.

Al frente de los excursionistas viene don Emilio Baeza Machuca, presidente de la Sociedad Excursionista Malagueña y notable abogado.

La expedición la componen ochenta y cinco excursionistas, destacándose entre ellos lindísimas caras de bellísimas malecitanas.

Con ellos llegaron el veterano periodista y chispeante cronista señor Navas Ramírez (Zaragüeta), de la «Unión Ilustrada»; el señor León Donaire, de «El Cronista»; el señor Davó, de «El Diario Malagueño»; el señor Arenas, de «Vida Gráfica», y el notable caricato don Andrés Sepúlveda.

Dichos señores seguidamente trasladáronse a distintos hoteles, donde se hospedarán durante su estancia en ésta.

El día de hoy lo dedicarán a visitar los principales monumentos de la ciudad.

Si el tiempo lo permite se organizará una gira a la típica Huerta de los Arcos.

Por la tarde, a las siete, se celebrará solemne recepción en los salones del Círculo de la Amistad, con asistencia de la banda del Municipio, cedida galantemente por éste.

El lunes, e las seis de la mañana, en el expreso descendente, emprenderán el viaje de regreso a Málaga.

SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

Pomada Ham

Quita el picor en el acto, curando los sabañones estén o no ulcerados en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Gobierno civil de la provincia

Circular

Con objeto de combatir con medidas de mayor rigor, necesarias ante la continua presentación de casos de viruela, la epidemia existente de esta vergonzosa enfermedad, he dispuesto se dé exacto cumplimiento a lo dispuesto en la legislación vigente sobre aislamiento o hospitalización de tales enfermos, a cuyos efectos la Inspección provincial de Sanidad, en cuanto tenga conocimiento de la existencia de algún foco, ordenará que inmediatamente se persone en el lugar correspondiente la Brigada Sanitaria, la que adoptará las oportunas medidas de aislamiento si la vivienda lo permite y caso contrario procederá sin excusa ni pretexto alguno (requiriendo si preciso fuera el auxilio de los agentes de mi autoridad o de la municipal) al traslado del enfermo contagioso al Hospital de la Misericordia, vacunando en el acto a cuantas personas habiten el local del enfermo y todas las casas inmediatas, si no lo estuvieran, para lo que exigirán como único contral la presentación de un certificado médico expedido con fecha no anterior a la de cuatro años y en el que se haga constar el resultado positivo de la vacunación.

En el mismo momento la brigada Sanitaria verificará bajo la dirección del personal médico de la misma una rigurosa desinfección de personas y objetos y los que de éstos se consideren por dichos técnicos necesarios serán quemados o trasladados al Parque de Desinfección.

En los casos en que el personal técnico de la Inspección provincial de Sanidad estime que el enfermo puede quedar en su vivienda con las debidas garantías de aislamiento se fijará en la puerta de la misma un letrero, con caracteres bien visibles, en el que se haga constar que en ella existe un caso de viruela. Las personas que quebranten las órdenes que desde el punto de vista del aislamiento del enfermo contagioso de la Inspección provincial de Sanidad y la brigada Sanitaria serán multadas severamente por mi autoridad.

Por la inspección provincial de Sanidad se me seguirá dando cuenta de cuantas personas no hubiesen cumplimentado mis anteriores órdenes sobre vacunación antivariólica, decretada obligatoria sin excepción de ninguna clase, a los cuales impondré multas de diez a quinientas pesetas.

Recuerdo asimismo que en talleres, orfanatos, etc., industriales y mercantiles, haré responsables desde el punto de vista del anterior apartado, a los jefes o patronos correspondientes y en la escuelas, ya sean públicas o privadas, a los directores de las mismas.

Encarezco a todos los señores médicos den con carácter de urgencia parte de cuantos casos de viruela asistan y a los señores facultativos encargados de la asistencia domiciliar que con ocasión de ella fiscalicen la vacunación del vecindario de su jurisdicción, ya que por la índole de su misión están llamados a prestar, como es justo reconocer lo vienen haciendo, una eficaz colaboración a las autoridades sanitarias, puesto que los focos que entretienen

la epidemia que tan enérgicamente vienen persiguiendo las autoridades sanitarias, se hallan principalmente entretenidos por las clases humildes a causa de las deficientes condiciones de cultura e higiene en que se desenvuelven.

A tenor de lo dispuesto en la instrucción general de Sanidad, la Inspección provincial tiene permanentemente delegadas mis atribuciones para tomar en el acto cuantas medidas de rigor, sanciones, etc., estimen convenientes.

Córdoba 10 de Octubre de 1925.—*Luis María Cabello Lapidra.*

Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azuilejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

AGENCIA DE NEGOCIOS

de

Bernardo Rodríguez

Se gestionan toda clase de asuntos administrativos y eclesiásticos. Honorarios módicos, actividad.

Velázquez, sin número (Junto al Stadium)

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

Anoche en los andenes

Paso del general Fernández Pérez

Anoche en el expreso ascendente de Málaga, pasó con dirección a la corte el general de división señor Fernández Pérez.

Acompañaba a dicho señor su ayudante. El viaje está relacionado con su reciente ascenso. El general Fernández Pérez cumplimentará en la corte a S. M. el Rey y al presidente interino del Directorio marqués de Magaz.

A las once y veinte continuó su viaje en el expreso.

El Nacional F. C.

Nueva junta directiva

En junta general, celebrada ayer por la Sociedad deportiva Nacional F. C., se nombró la siguiente junta directiva:

Presidente, don Rafael Martínez; vicepresidente, don Pedro de Vegas Hernández; secretario, don Salvador Castillo Pérez; vicesecretario, don Francisco García Álvarez; tesorero, don Rafael Jiménez Carretero; contador, don Rafael Delgado Luque; vocales: don Carlos López Valderrama, don Enrique Moya Portas, don Marcos García Fuentes, don Rafael Gracia Durillo y don Rafael Frago Jimémez.

El Nacional F. C. ingresará en la Federación en la categoría grupo C.

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería
de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28. Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán).

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

Compre en la Droguería "El Arco Iris"

Gran surtido en Perfumería para regalos

J. Chinchilla

Librería, 15.—Precios sin competencia.

Flejes de acero para precintar toda clase de cajas y envases, sellos y máquinas de flejar, patentadas

SIGNODE, S. A.

Concesionaria en España de Consolidated Steel Strapping Company de Chicago, U. S. A.

BARCELONA, Bailén, número 28

Son los flejes mejores, más económicos y de mayor metraje

Representante para Córdoba: **Pedro de la Cámara**

CÓRDOBA.

ROMERO, 10

EN MONTILLA

A consecuencia de una caída resulta una anciana gravemente lesionada

Ayer mañana, a las ocho aproximadamente, tuvo la desgracia de caerse al suelo, en su propio domicilio, la anciana de 84 años de edad, vecina de Montilla, Dolores López Navarro, ocasionándose la fractura del fémur derecho y varias contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Avisado con toda urgencia uno de los facultativos de la localidad, prestó a Dolores los primeros auxilios de la ciencia, calificando de grave la lesión que presentaba.

Por prescripción facultativa se trasladó Dolores al hospital de Agudós de esta capital, donde ingresó inmediatamente.

En este establecimiento benéfico los médicos de guardia hicieron a la lesionada una nueva y escrupulosa cura.

Dolores quedó ocupando una cama hasta su completa curación.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado correspondiente.

El vasito de leche de Palacio Valdés

El ilustre novelista don Armando Palacio Valdés gustada, hace varios años, de dar un paseo todas las tardes por el Retiro. Allí se estaba el hombre hasta que próximo el crepúsculo, el recuerdo de la ciudad le obligaba a regresar a la calle.

Como la cotidiana excursión debilitaba sus fuerzas, el novelista de la «Hermana de San Sulpicio» penetraba siempre en una lechería de la calle de Claudio Coello, para reponer con un vaso colmado del rico jugo lácteo sus perdidas energías. Esta costumbre mereció la confianza del lechero que, sin saber quién era aquel caballero tan bien portado, le hacía objeto de sus deferencias, y hasta en ocasiones se olvidaba, en honor al frecuente parroquiano, de bautizar la leche.

Una tarde don Armando se vió sorprendido por estas palabras del lechero;

—Ya, ya me han dicho qué clase de pájaro es usted... Por lo visto es usted el autor de esas novelitas de que tanto hablan los «papeles», ¡vaya, vaya! ¡Y tan calladito como se lo tenía usted! Y con un ademán tranquilizador terminó: Pero no se alarme usted, aquí le queremos siempre: a pesar de todo, usted tiene cara de persona decente.

ESSEX

Ventas al contado y aplazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

CÓRDOBA

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manzana de la Granja Española.

El testamento de Puccini

Se discute una herencia de veinte millones

Roma.—Un proceso sensacional muy feo amenaza relacionarse con el nombre inmortal de Puccini.

El gran músico ha dejado toda su fortuna, que pasa de 20 millones, a su único hijo Antonio, y a su mujer, Eloisa, la madre de Antonio, el usufructo de sus rentas, chalets y propiedades.

Ahora los parientes suyos que no percibieron nada atacan el testamento.

Los parientes dicen que Antonio nació cuando la señora Eloisa era todavía la esposa de un cierto Gemignani, y que—como en Italia no existe el divorcio—la madre de Antonio podía casarse solamente 20 años después de la muerte de su marido nominal.

Añaden los parientes que si Antonio Puccini reconoce a su madre como tal (madre e hijo viven juntos), entonces no es ya Antonio Puccini, sino sencillamente Antonio Gemignani, y no tiene ningún derecho a la herencia de Puccini.

Sociedad Anónima OROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de abonos y productos químicos en

Badalona, Valencia Alicante, Málaga, Sevilla y Santander

Abonos y productos para la Agricultura: Superfosfatos, Sulfato de Amoniaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania). Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoniaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo. Productos Químicos industriales: Ácidos sulfúrico, Clorhidrico, Nítrico y Acéticos.—Bisulfito y Bisulfato de Sosa.—Cloruro de Cal marca FLIX.—Cloratos de Sosa, Potasa y Barita.—Nitrato de Sosa y de Bario.—Sosa caustica para jabones.—Sulfuro de Sodio.—Productos puros para Farmacias y Laboratorios.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19.

Una sentencia original

Un juez impone un arresto que solo se cumple los domingos

Washington.—Todavía hay jueces afebles. Mr. Mc. Coll, bajo la influencia del alcohol, pasó con su automóvil con una velocidad excesiva por las calles de Miami, en el Estado de Florida. Y el juzgado le condenó a diez días de arresto.

—Pero yo tengo una familia, para la cual tengo que trabajar, señor juez, se lamentó el acusado.

—Muy bien; ¿pero no podrán vivir diez días sin usted?

—Son seis niños, señor juez.

—¿Seis niños? Pausa.—El juez reflexiona otra vez sobre el caso. Después continúa: «Le propongo un arreglo. No puedo levantar el castigo, pero usted lo expiará solamente los domingos, para que usted pueda trabajar durante la semana, por su familia. ¿Entendido?»

Durante diez semanas, cada domingo por la mañana se presentará usted al director de la cárcel, y el lunes a la misma hora se podrá usted marchar. Así, el castigo será más eficaz y se acordará usted de él. El descanso completo durante el domingo, también le favorecerá».

Joyería y Platería
DE

Julio Aumente Ortiz

Céspedes, 1.—Córdoba

Antes de efectuar sus compras consulte precios, en la seguridad de que encontrará grandes ventajas en todos sus artículos. Especialidad en joyas y artículos para regalos

Freiduría y Pescadería

BAR GRANADA

Concepción, 16

Diariamente se reciben toda clase de pescados y mariscos. Tapas variadas en todas las consumaciones.

SEÑORAS:

El flujo y enfermedades de la matriz
se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

“La Unión,” y “El Fénix Español,”

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Desde Montalbán

Notas teatrales.—Durante siete noches consecutivas han venido actuando en nuestro teatro de verano con gran éxito el notable «cantor» de flamenco Antonio Márquez «El Granadino» y la simpática y excelente artista Remedios Kaiser, perteneciente a la troupe cordobesa «Los Califas». Esta joven y bella cancionista supo sostener el interés del público al interpretar su extenso y selecto repertorio.

A ello contribuyó indudablemente la cooperación del notable profesor de piano don Carlos Castellano Gómez, que compartió con la artista los aplausos del auditorio.

Antonio Márquez «El Granadino» fué eficazmente acompañado a la guitarra por José Osuna «El Mellizo».

En resumen, unas noches agradabilísimas, unos excelentes artistas, que, seguramente, volverán en breve por ésta, y un éxito para la empresa.

La última noche de su actuación todos los mencionados artistas fueron obsequiados por sus numerosos admiradores, y se leyó un soneto, que el vate indígena Lorenzo Valenzuela dedicó a la señorita Remedios Kayser, siendo muy aplaudido.

Bautizo.—En la parroquia de Santa María de Gracia le fueron administradas las regeneradoras aguas del bautismo al niño dado a luz por la señora doña Ana Ramirez Tortosa, esposa del muy digno y competente comandante de este puesto de la guardia civil don Manuel Hormigo Montero.

Fuó apadrinado por don José Martínez Muñoz, profesor veterinario y concejal de este Ayuntamiento, y su respetable señora doña Lola Pérez de la Lastra y Yuste.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados al acto pasaron a casa de los padres, donde fueron obsequiados espléndidamente.

Nuestra enhorabuena a los padres del neófito por tan fausto acontecimiento familiar.---*Corresponsal.*

Octubre, 1925.

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes Rute

¡Pone los pelos de puntal

Porque su amante se apoderaba de sus economías, decide vengarse y la quema viva en un horno

Nueva York —Un crimen horrible se ha cometido en esta capital. El guardián de una fábrica tenía relaciones con la mujer de un amigo suyo, la derribó con un hacha y *metiéndola en el horno de la fábrica, quemóla viva.*

El motivo para este criminal atentado hay que buscarlo en el hecho de que la joven supo sacar, poco a poco, de su amante todo el dinero que éste había economizado.

Estas economías tenían que servir para hacer venir a América a su familia, que se había quedado en Polonia. En su rabia, al ver que esta mujer había conseguido sacarle todo su dinero y malgastarlo de una manera tonta, se había decidido a cometer el crimen. El asesino había meditado y preparado bien su fechoría, y había mantenido expresamente el fuego en el horno de la fábrica. Los gritos de socorro de la pobre mujer llamaron la atención de los vecinos, que acudieron con la policía. El asesino fué detenido y cínicamente lo confesó todo, relatando detalladamente todo lo ocurrido, sin la menor señal de arrepentimiento.

AVISO

La Junta Directiva del Circulo de la Amistad tiene el gusto de poner en conocimiento de sus señores socios y sus familias que en la tarde de hoy domingo y de siete a ocho visitarán la Sociedad las señoras y señores que integran la Sociedad Excursionista Malagueña, amenizando el acto la banda Municipal galantemente cedida por el excelentísimo Ayuntamiento.

LA PURÍSIMA

Confitería y Pastelería

Conde de Torres Cabrera, 12

Esta casa sirve toda clase de platos para regalos, mediante encargos.

La agonía del dirigible "Shenandoah"

¿Qué puede haber de más conmovedor en su sequedad que estas líneas trazadas por el operador de T. S. F. del «Shenandoah» en los últimos minutos que precedieron a la catástrofe en que, unos doce compañeros, habían de hallar la muerte?

Fueron halladas en un campo. Hélas aquí:

«2, 10 de la mañana.—Sobre Ohio. Advertimos relámpagos lejanos. Ganamos la altura; la visibilidad disminuye.

3, 4'15.—La tempestad empeora. La nave se extremece fuertemente, viramos noreste, en dirección Cambridge, para evitar la tormenta que se desencadena ante nosotros.

3, 4'50.—Viento violento; avanzamos difícilmente. Es la tempestad más violenta que nunca encontramos.

4, 4'20.—Volamos sobre Byesvale, después de una media hora de lucha terrible. El comandante decide dirigirse hacia el sur para tratar de escapar a la tormenta. Mi receptor está deteriorado y no puedo recibir mensajes.

4, 4'55.—Toda la tripulación está preparada para ayudar a la maniobra de estabilidad. Los motores funcionan a todo meter, pero es imposible luchar contra el viento. Los relámpagos se duplican. Se ha dado la orden para vaciar los depósitos de esencia; ha sido ejecutada, pero la estabilidad no mejora. La violencia de la tempestad aumenta terrible...

Se sabe que los relojes hallados en varios de los cadáveres todos señalaban las 5'43.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

Las medias

de lana, hilo y algodón, calcetines, comisetas, guantes, paraguas y otros muchos artículos de temporada, los encontrará usted a precios baratísimos en el establecimiento de

Alfonso Tirado Ruiz

Alfonso XIII y Diego León

CURACIÓN DE LAS HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia únicamente el sábado día 17 del actual y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas molestias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos lo pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción lo usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase ninguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent, de nombre registrado.

Especialidades para señoras. Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y evitar hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relajaciones, eventraciones, etc., etc. Herniados todos, acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor Torrent. No dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia, únicamente el sábado día 17 del actual.

NOTAS.—Dicho especialista estará también en Sevilla el día 15 en el Hotel Royal, y en Huelva el día 16 en el Hotel Madrid, donde asimismo podrán visitarle cuantas personas lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torrent

Información telefónica

Primo de Rivera regresará el lunes a Madrid

El batallón del Infante sale para Zaragoza.-Parte oficial de Marruecos.-Las tropas francesas han ocupado Alto Yebel.-Los exportadores de aceite se reúnen.-Barajas sustituirá a Nacional II en las corridas del Pilar.-El general Fernández Pérez a Madrid, asegurándose será nombrado comandante general de Melilla.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 11, de la 1 a las 4 m.

Ayer no hubo Consejo

Los generales del Directorio no celebraron ayer Consejo.

Dice Vallespinosa.-El regreso de Primo de Rivera

El general Vallespinosa, que estuvo por la tarde en la Presidencia, manifestó a los periodistas que el general Primo de Rivera había llegado a Ronda sin novedad, según noticias recibidas.

Agregó que aún no se sabía cómo ni cuándo llegará a Madrid.

El batallón del Infante sale para Zaragoza.--Entusiasta despedida

Aunque la salida del tren especial que había de conducir a Zaragoza a los bravos soldados del Infante y fuerzas que les acompañaban estaba anunciada para las ocho y veinte de la noche, dicho tren no partió hasta las nueve y veinticinco.

Desde el cuartel del Infante don Juan, donde se hospedaban, salieron dichas tropas hasta la estación formadas y acompañadas de bandera y música.

A los andenes acudieron para despedir a los soldados del Infante el capitán general de Madrid, los gobernadores civil y militar, el Ayuntamiento bajo mazas, comisiones de todos los cuerpos de la guarnición y enorme gentío.

Tributóse a los soldados una cariñosísima despedida.

Parte oficial de Marruecos.-Las tropas francesas han ocupado Alto Yebel.-Continúan los actos de sumisión

El comunicado oficial de Marruecos facilitado anoche a los periodistas en la oficina de información de la Presidencia dice que no ocurre novedad en las zonas de nuestro protectorado.

En Nador aterrizó un aparato francés trayendo al coronel Armenger, de la misión francesa.

En Gueznaya continúan las sumisiones de indígenas a las fuerzas francesas.

El general francés Naulin participa haber alcanzado sus fuerzas y regulares el Alto Yebel, sin resistencia por parte del enemigo.

Continúan las sumisiones de cabileños del Sud Branes y Metalza.

Se confirma la buena disposición en que se encuentra la zabilia de Tenzaman para

hacer actos de sometimiento, pues su caudillo ha mandado desarmar setenta hombres de Beniurriaguel que estaban encargados de excitar la rebelión, quitándoles las ametralladoras que tenían de servicio.

Sin más novedad.

Los exportadores de aceite

A la reunión recientemente celebrada por el Consejo directivo de la Federación de exportadores de aceite de oliva de España, asistieron representaciones de todas las provincias.

Fue aprobada la gestión de la presidencia y de un modo muy especial la relativa a la información mercantil del extranjero.

Se acordó informar minuciosamente a la Dirección general y al Consejo de Sanidad sobre las condiciones sanitarias del aceite destinado al consumo, con arreglo a lo preceptuado en el Real decreto de 22 de diciembre de 1924, y se dió cuenta de las inscripciones efectuadas, que son las de casi la totalidad de los exportadores españoles.

Se acordó, asimismo, la conveniencia de pedir al Gobierno que tenga en cuenta las aspiraciones de los exportadores de aceite de oliva al confeccionar los tratados comerciales con los países extranjeros, procurando en ellos obtener el máximo de ventajas para la conquista de los mercados.

Nombraron representante de la Federación en el Consejo de Economía Nacional con arreglo a la propuesta unánimemente aceptada en la reunión anterior a don Luis Pallarés Dersol, de Cabra (Córdoba) y miembro de la comisión reguladora del tráfico de aceites a don Enrique Fontana, de Reas.

El jefe de las fuerzas del regimiento del Infante

El prestigioso jefe del regimiento del Infante, liberador de la posición de Kudia Tahar es uno de los militares más conocedores de Marruecos, en cuyos terrenos

ha hecho casi toda la campaña a partir del año nuevo, y testigo del triste episodio del Barrauco del Lobo.

Voluntario y perteneciente al grupo de Regulares de Larache, ha tomado parte en numerosos hechos heroicos que le han valido diversas propuestas de recompensa, distinguiéndose especialmente por su actuación última con las fuerzas del batallón del Infante, con las cuales se constituyó en liberador de sus compañeros los heroicos defensores de Kudia Tahar.

Este hecho ha merecido también una propuesta para una alta recompensa, cuya concesión seguramente no se hará esperar.

Una medalla de oro a la condesa de Morella

El presidente de la República francesa ha concedido la medalla de oro de la Reconnaissance française, a la marquesa de Ter, condesa de Morella, presidenta que fué de la Assistance Aux Hospitail Du Llies, por los meritorios servicios prestados durante la gran guerra.

El concurso hípico.--Los caballos premiados

Con extraordinaria concurrencia se celebró esta tarde la prueba Homnium del concurso hípico, en la que han tomado parte treinta y un caballos.

El primer premio, consistente en setecientas cincuenta pesetas, lo ganó el caballo «Barreto», de don Luis Ramos, montado por su propietario, que hizo el recorrido en dos minutos y nueve segundos y un quinto, sin ninguna falta.

El segundo premio de quinientas pesetas lo obtuvo el caballo «Zalamero», del marqués de Trujillo, montado por el mismo, haciendo el recorrido en dos minutos, catorce segundos y dos quintos.

Tampoco obtuvo falta alguna.

Stadium América

El domingo 11 de Octubre, Grandioso Partido de Foot-Ball

entre los notables equipos

SEVILLA F. C. (completo)

Campeón de Andalucía

y **Real Córdoba Sporting Club**

A las cuatro de la tarde.

El tercer premio, de doscientas cincuenta pesetas, lo ganó el caballo «Zarance», de don Antonio Osorio, montado por su propietario, que efectuó el recorrido con escasa diferencia de los anteriores.

El marqués de Hoyos

El marqués de Hoyos y el comandante San Miguel llegaron anteayer a Málaga en viaje de inspección a la región del Sur de España y Norte de África.

Como ya se sabe, sufrió el marqués de Hoyos un fuerte ataque de tifoidea, que le obligó a prolongar su estancia en Melilla, de donde regresó a Málaga en un avión metálico del servicio sanitario, y ayer regresó a esta corte.

Aquí atenderá a su completo restablecimiento.

Las corridas del Pilar.-Fausto Barajas sustituirá a Nacional II

El trágico final del malogrado diestro Juan Anlló (Nacional II) ha dado motivo a una modificación del cartel de toros de las fiestas del Pilar de Zaragoza, en las que Nacional II estaba contratado para dos tardes.

La variante consiste en que el puesto vacante lo ocupará el diestro Fausto Barajas, que tan halagüeño éxito ha obtenido recientemente en la plaza de Madrid.

Elementos sensatos y buenos aficionados de la capital aragonesa lanzaron la idea de que Nacional II fuese sustituido por su hermano Ricardo Anlló (Nacional I), a fin de que la afición tuviese ocasión propicia de hacer ostensible sus protestas por tan sensible suceso y una manifestación de simpatía a los hermanos Nacional.

La idea no pasó de tal por conocerse el pensamiento de Ricardo, quien por la emoción sufrida con el trágico fin de su hermano necesita dedicarse una temporada al descanso, habiendo renunciado, como ya se ha dicho, a ventajosos contratos que tenía firmados con la empresa de Lima.

De provincias

CADIZ

El duque de Tetuán

Algeciras 10.—Esta tarde, a las cinco y cuarto, llegó a Algeciras el subsecretario de Guerra, duque de Tetuán, para unirse al presidente del Directorio, general Primo de Rivera, con quien regresará a Madrid el próximo lunes.

El general Primo de Rivera.-- Un banquete.--Su marcha a Ronda

Algeciras 10.—Durante la estancia en ésta del general Primo de Rivera, se celebró un banquete en su honor organizado por el Ayuntamiento.

Al final del banquete, el alcalde accidental señor Méndez Alarcón pronunció sentidas y patrióticas frases de admiración a nuestro ejército y al general Primo de Rivera.

Después habló el doctor Robles, expresándose en análogos términos.

Finalmente levantó su copa el general Primo de Rivera, expresando su agradecimiento por el agasajo y haciendo constar

que él nada merecía, sino los heroicos soldados de mar y tierra que tenía el honor de mandar.

Poco después de terminado el banquete, el general Primo de Rivera se dirigió a la estación, acompañado de todos los comensales, entre los que figuraban el elemento oficial de la ciudad y seguido de numeroso público para trasladarse a Ronda.

Se le tributó una entusiasta despedida, dándose vivas al Ejército, al salvador de España y al duque de Axdir.

MALAGA

Herido en riña

Málaga 10.—En la madrugada anterior riñeron por antiguos resentimientos el profesor de Instrucción primaria don Antonio Gálvez Carmona y el comisionista Eulogio Salmerón.

De la contienda resultó gravemente herido de una puñalada el señor Gálvez.

La policía detuvo al agresor.

SALAMANCA

Una escuadrilla de aviación

Salamanca 10.—Participan de Ciudad Rodrigo que por la tarde del día de hoy evolucionó sobre aquella población una escuadrilla de aviación, procedente de Madrid.

Después de realizar preciosos vuelos, aterrizaron los aviadores.

El Municipio obsequiará a éstos con un banquete.

De Marruecos

El Cherif Nazari

Melilla 10.—El ex-ministro del Roghi Muley Mohamed Cherif Nazari, ha embarcado, acompañado de sus servidores, para una de las plazas menores.

Parece que este viaje está relacionado con favorables acontecimientos que se esperan para la causa de España en Marruecos, atribuyéndose importancia a la misión que al Nazari le está encomendada desempeñar.

El general Fernández Pérez a Madrid.--Se le indica como sustituto de Sanjurjo en la Comandancia general de Melilla

Melilla 10.—En el vapor correo «Antonio Lázaro» marchó a Málaga, desde donde continuará para Madrid, el general Fernández Pérez, a quien se indica como sustituto del general Sanjurjo en la Comandancia general de Melilla.

La Sociedad Hípica ofreció un banquete al general Fernández Pérez, como presidente que fué de la misma.

El heroico general se propone descansar unos días en Madrid antes de regresar a Marruecos.

Del Extranjero

Importante partido de fútbol

Paris 10.—El día once de noviembre próximo se celebrará en el Stadium Buffalo un interesante encuentro, que ha despertado, gran interés, entre el «Atlético», de Bilbao y una selección de los clubs parisinos «Red Stad» y «Club Francaise».

El producto íntegro de las entradas se destinará a beneficio de los heridos franceses en Marruecos y en Siria.

“PATRIA CHICA”

El número 96 de la popular, entrapélica y apabullante revista de este título, que semanalmente publica nuestro querido compañero «Españita», ofrece el siguiente sumario:

Ladrando a la luna.—Gazapillos periodísticos.—Sainetillos cordobeses: Una reunión de «bávaros» en la cervecería de René.—Informaciones a tanto la línea.—Al que le dé, que perdona.—¿Qué haría usted en las Tendillas?—Perfil de la decena.—Los del antiguo régimen: ¿Qué hace usted ahora en este forzado ostracismo? Nos dice don José Diéguez.—Para qué no se entere nadie.—Los Moriles tienen hasta su comisión de festejos.—Humorismo judío.—Batiborrillo.—¿Qué haría usted con los 25 millones del empréstito municipal? En la portada publica la caricatura de una conocida persona cordobesa.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rufo

LA VELOZ

Empresa de transportes con autocamiones, ha trasladado sus oficinas a la calle Juan Rufo, número 3.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 11.—Domingo XIX después de Pentecostés.—Nuestra Señora de Begoña. La Maternidad de Nuestra Señora.—Santos Germán, obispo y mártir; Anastasio, Plácido y Ginés, mártires; Santas Zenaida y Filonila, hermanas mártires y Plácida, virgen.

Vida del Santo.—San Nicasio fue Obispo de Reims, en el siglo V. No dicen los Martirologios la época en que obtuvo ser exaltado a esta Sede, algunos creyeron que debió ser a fines de aquel siglo, y otros al principio, siendo esto último lo que ofrece mayores probabilidades de certeza. Cuando los vándalos, zuavos y alanos entraron en las Galias el año 407, saquearon y quemaron las ciudades de Maguncia, Worms, Reims, Amiens y otras muchas de importancia, San Nicasio se encerró durante el sitio de la ciudad de Reims, y poco tiempo después los bárbaros la tomaron a viva fuerza, pasando a cuchillo a los más de sus moradores. Así que tuvo noticia Nicasio de la entrada de enemigo, se retiró a la iglesia, donde le encontraron postrado delante del altar del Santísimo. Fue, por orden del presidente Escenio, degollado en la plaza de la aldea Vexin con Florencio, diácono suyo, y con Juan, Lector, Dutrapia, su hermana. Recogieron su cuerpo algunos fieles y le dieron piadosa sepultura, trasladándole después a la iglesia que antiguamente se llamaba de San Agustín y que en la actualidad tiene el nombre de San Nicasio. Una de las notables conversiones que con su predicación obtuvo este Santo fue la de Piccia, joven francesa, de gloriosa memoria. El presbítero Quirino y el diácono Escábiculo auxiliaron eficazmente a San Nicasio en el ejercicio de sus funciones episcopales, y se considera a los tres como a los principales fundadores de la iglesia de Ruen.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Hospital de Jesús Nazareno, costado por doña Pilar Trillo, por su esposo.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 11, domingo, a Nuestra Señora del Milagro en San Francisco.

Cultos

En San Cayetano.—Solemne novena a Santa Teresa de Jesús.—Todos los días, a las siete y media, Misa rezada con acompañamiento de armonium y a continuación se rezará la novena y se cantarán gozos. Todos los días se dará comunión en esta Misa.

Por la tarde, a las cinco y media, comenzarán los cultos con la exposición del Santísimo, Estación, Rosario, Letanía cantada, Novena, gozos cantados y reserva, terminando todas las tardes con la adoración de la Santa Reliquia.

Los tres últimos días habrá sermón predicando los RR. PP. Carmelitas Descalzos. La parte musical está a cargo de la Schola Cantorum de la Comunidad, bajo la dirección del renombrado maestro don Juan Espejo, organista de San Nicolás y maestro de música del Colegio Teresiano.

En San Agustín.—Ejercicio del mes del Rosario.—Todos los días a las ocho de

la mañana, Misa en el altar de la Cofradía. Por la tarde a las seis, Exposición de Su Divina Majestad, Estación, Rosario, Letanía cantada, ejercicio del mes, reserva y bendición. Los domingos y días festivos habrá sermón por los Padres de la Comunidad.

En la Capilla Parroquial del Sagrario.—Cultos a la Virgen del Amparo, a las ocho de la mañana, Misa de Comunión general con cánticos, y a las diez y media, Misa solemne a toda orquesta con exposición de Su Divina Magestad, y sermón que predicará el doctor Ruiz Calero, costeada por la camarera de la Santísima Virgen, doña Francisca Ferrer de Martín Gorri.

La Adoración Nocturna a la Solemne Reserva, en los cultos de la tarde.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba
TELÉFONO NÚM. 747

CASA MIOTA

Ofrece al público un completo surtido en champagne, vinos y licores de las mejores marcas, quesos, mantecas y conservas de todas clases a precios sin competencia en cafés tostados al día. Recomienda al público pruebe por una sola vez los de esta casa y se hará eliente seguro.

Servicio a domicilio.—Duque Hornachuelos, 14.—Teléfono número 22



Doña Colorina.—¿Creen ustedes que en esa Droguería regalan duros? ¡Pues mucho más... ¡Venden los afamados Tintes domésticos «Wiki»!

Se comprende que la gente se estruje por adquirirlos. Con su uso todo parece nuevo. Medias, jerseys, vestidos, blusas, prendas de caballero, adquieren la apariencia de recién salidos de la tienda. Con los tintes «Wiki» no hay nada viejo; con los tintes «Wiki» no hay nada feo; con los tintes «Wiki» se va siempre estrenando. Si su proveedor no tiene esta marca no tome otra, vaya a la Droguería más próxima; la pequeña molestia será recompensada por el excelente resultado del tinte «Wiki». Cada sobre lleva la manera de usarlo.

Depositario: Ernesto Günnel.—Madrid, Atocha, 139-141

Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Aceites puros de Oliva.—Vinagres puros de Uva

Servicio a domicilio desde media arroba.—Teléfono 568.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

TRASLADO PROVISIONAL

Vea los precios a que esta casa salda todos sus artículos

María Cristina y Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil).—Ventas solo al contado